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算是班里最小的吧。进入大学以后，我并没有像很多同学那

样把很多时间放在玩上，而还是像高中那样，有空便去教室

学习，但刚开始并没有考研的意识，当时唯一想的是多学点

东西，毕业后找个好工作去挣钱，因为有两个妹妹都在上学

，我希望让她们也都有机会念大学。直到大三下学期，“考

研”着个词慢慢成为很多同学的话题，因为当时学习成绩也

一直名列前茅，所以便在同学的影响下成为考研大军中的一

员，但当时只是一种随大流的想法，也许正是这种想法导致

了现在这种结局吧！所以奉劝大家如果打算考的话就破釜沉

舟去努力吧，因为在大学的学习环境是最好的，一定要珍惜

在学校的这个机会。2004年的考试结果并不出乎我的预料,超

过国家线30分,但却低于学校Ａ的录取线几分，按说可以调剂

的，可那个时间恰巧家里发生了一个很大的变故，只好放弃

了调剂.毕业后找了一份工作,但去了以后很不如意,每个月发

的工资剩不了多少,并且前途不是很大,所以还是打算再考一次

研究生,于是几个月后,辞职参加了05年的考试,由于这次换了一

所在所报专业非常知名的学校Ｂ,专业课试题相当有难度,并且

辞职时离考试只有两个多月时间了,考试准备得很不充分,结果

是考试结果让我很失望,刚过国家线,离所报学校的要求也差远

了.后来在我们当地一个事业单位找了一份工作,工作非常清

闲,但我发现自己还是更适合于去做研究性的工作,也许是考研

上瘾了吧,呵呵,工作之余我还是要努力去准备考研,在这里真



要对单位的领导说一声谢谢,正是他们的理解和关照下,我上班

时如果没事的话也可以学习.这样边工作边学习,准备了半年的

时间,又参加了06年的考试,初试成绩超过国家线六十多分,虽然

分数不低,但当年碰巧赶上了大年,报这所学校Ｂ的学生很多,

我的分数在所报导师那里居然排最后一名.虽然有幸进入了复

试,但由于工作的原因,复试准备很不充分,结果被刷.回单位以

后,很多人都劝我不要考了,但我知道,如果放弃的话,原来为考

研所付出的心血都要白费了，经过一段时间的调整，重新踏

上了准备考研的征途，从那里跌倒就从那里爬起来，我０７

年报的仍然是学校Ｂ，考完以后，经过一个多月刻骨铭心的

等待，成绩终于出来，这次在所报老师那里排第一，终于松

口气了，但随后又赶紧投入到复试的准备当中，四月初参加

了复试，复试比较顺利，公费的可能性比较大，真是天不负

有心人，好事多磨．经过了考研的洗礼，也许以后再大的困

难也不在话下了． 如果把这几年经历的事情都写出来,估计可

以出书了,就这样简单地写成流水丈吧.下面的东西是我通过几

年的学习得出的血的经验吧,大家有兴趣的话可以看一下. 英

语:我认为英语提前一年就要有意识地开始准备,每天都要学一

会儿,做阅读和背单词可以同时准备,这样可以加强对单词的记

忆,但我认为把阅读里面的每个不会的单词都查了却是完全没

有必要的,因为那样相当浪费时间,会导致丧失学习英语积极

性.至于英语辅导班,不光是我,还有很多同学和朋友的看法都

是一致的:毫无用处.提高英语成绩没有一点捷径,完全靠平时

的积累,也就是每天都要学一点,培养语感. 数学:我考得是数一,

李永乐和陈文灯的都看过,感觉可以相互补充,但如果大家时间

不很充足,最好有所取舍,选其中一本研究好就行了.要想提高



数学成绩,不但要打好基础,真题的研究是极其重要的,如果把

真题好好研究2遍以上,考一百分以上也是很轻松的,可以说好

好研究真题是回报率非常高的一种方式.至于数学辅导班,提醒

大家千万不要报,不然既浪费时间又浪费金钱,我是深有体会. 

政治:10月份开始学应该也不算晚,先把一个小本的英语狂背认

真去背一下,把政治的整个框架烂熟于心,然后把老岳的辅导看

一遍,不用试图都背下来,不然书还没背多少,自己就玩完了.对

于形形色色的政治辅导班还有压题班我也是恨之入骨,只是在

浪费时间和金钱.都说好几遍了,自己都感到罗嗦了呵呵,反正

我深有体会的是英语,数学,政治的辅导班真没大用,大家还是

老老实实打好基础为好. 专业课:我学的专业课是工科的,通过

在所报学校的学生论坛上潜水,我也确实了解到很多一手资料,

知道了他们学校的学生用什么样的专业资料,并且买到了前十

年的真题,这是非常重要的.至于专业课辅导班,我认为有条件

的话一定要去,尽管国家规定学校不准办辅导班,但还是有一些

考研辅导机构请学校的老师去授课,虽然上辅导班的老师不一

定漏题,但你听了班至少可以知道那里重要,并且可以增强自己

的信心. 现在的复试也越来越重要了,我06年的考试就栽在了复

试上,反正是血的教训把,知道初试成绩后切记第一时间用电话

联系老师,最好是第一个和他联系的,这样他一般会记住你的名

字,每次联系前都要吧想问的事情写在纸上,免得到时候紧张,

该了解的事情没问.如果成绩非常好,在电话上经常和老师联系

就可以了,如果成绩一般,进复试比较悬,最好专门去和所报老

师聊聊(记住带着简历,把自己的优点,长处,荣誉都列出来),这

样老师会感觉你比较尊重他,自己也会多一点信心,多一点把

握. 虽然没有什么可炫耀的,但经历了这么多,也算对考研的心



酸苦辣和一些考研规则有着切身的体会,不论是在职考的,还是

考研屡战屡败的,有机会都可以和我交流一下，既然同是天涯
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